
FG-Sitzung vom 22.03.21, Start 18:15 
 
Abmeldungen: ??? Julia 
Anwesend: Moritz, Anna-Marie, Edi, Maurits, Magdalena, Anna, 
Celestine, Melina, Uta, Yannick, Daniele,  Dominique, Agnes, Theresa, 
Franziska, Josefine, Fiona, Svea, Jannis, Annina, Severin 
Unentschuldigt:  
Verspätet:  
Besuch: Franziska 

 
  

1. Protokolle 
Y Protokoll FG-Sitzung 15.02.2021  

ö Einstimmig angenommen 
2. Aktuelles  

Y Psych- Mitgliedschaft  
ö Wir habe 2 Freikarten für PsyKo bekommen (à Konferenz von PsyCH 

bei der Studierende Paper vorstellen und besprechen können und auch 
spannende Vorträge und Events geniessen), 
https://psychologiestudierende.ch/psyko-2021/ 

• Wer gerne dabei sein will, kann sich bei Anna-Marie 
melden.  

ö Der Local OrgDay findet diesen Freitag am 26.März um 19.00Uhr statt.  
• Hier nehmen Vertreter von Fachgruppen aus der ganzen 

Schweiz teil für einen Informationsaustausch.  
• Agnes, Svea und Hannah melden sich als Vertreter. 

ö Die PsyCH-Mitgliedschaft kostet 500fr. Was genau haben wir davon? 
• Anna-Marie wird den PsyCH Verantwortlichen für Basel 

fragen und eine Liste verlangen.  
ö Anna-Marie wird Nikolas ansprechen, dass er zukünftige PsyCH Infos 

direkt an unseren PsyCH Beauftragten (Edi) sendet und nicht mehr ans 
Präsidium.  

Y Whatsapp to Signal? 
ö Aufgrund von den neuen Benutzerbedingungen von WhatsApp muss 

überlegt werden, ob wir nicht auf den Messengerdienst Signal wechseln 
wollen.  

ö Hannah hat von dem Verein SwissLegal Tech (Standbein Juristische 
Fakultät der Uni Basel) ein Dokument dazu, welches Anna-Marie 
herumschicken wird und an der nächsten Sitzung diskutiert werden kann. 



ö Auch wenn es den meisten Mitgliedern recht ist zu wechseln, müssen 
wir daran denken was die meisten Studierenden haben, da wir mit ihnen 
in Kontakt bleiben müssen. Deshalb müssen wir flexibel bleiben. 
 

Y BA Wünsche Dokument  
ö Das von der AG erstellte Dokument bezüglich Wünsche und 

Anregungen im Bachelorstudium wurde an das Dekanat weitergeleitet. 
• Anna-Marie und Moritz haben am Mittwoch ein Gespräch 

mit Rui und Michelle um die Themen zu diskutieren.  
Y Integrität Dokument? → Hochladen ? Versenden?  

ö Soll das von der AG erstellte Dokument noch anders in Umlauf geraten 
als schon auf der Website und Instagram.  

ö Bei Anfragen kann schon darauf verwiesen werden – reicht das schon? 
• Lieber nochmals im nächsten Newsletter reinpacken und 

verbreiten. 
• Edi wird auch in der PK darauf hinweisen das es 

geschrieben wurde und evtl damit eine Diskussion anregen.  
ö Ein wichtiger Punkt: das Positionspapier heisst Positionspapier zur 

persönlichen Integrität aber eigentlich bezieht es sich nur auf die 
persönliche Integrität im digitalen Raum. Der Titel verspricht ein 
wenig zu viel und sollte doch verändert werden.  

Y Finanzplan FG Raum → Aktuell mit Magdalena durchgehen  
ö FG Lernraum wurde bisher mit Sesseln etc ausgestattet. Es fehlt nun 

noch einiges vorallem ein Heizkörper. Die AG hat ein Budget von ca 
315fr errechnet.  

• Bitte Liste mit genauen Ausgaben an Magdalena 
ö Vertreter in AG Nachhaltigkeit haben gesagt dass die ganze Fakultät 

schlecht isoliert ist, der Vermieter sieht das jedoch nicht ein.   
• Wäre eine Zwischenlösung den Raum zu dämpfen?  

ö Warum zahlt das nicht die Fakultät? 
• Der Eigentümer erlaubt keine Wärmetechnologie in diesem 

Raum aufgrund von Brandschutz. Die Fakultät würde in 
unserem Fall beide Augen zudrücken und zwar keine 
Kosten übernehmen aber nichts dagegen unternehmen.  

a. Wer trägt jedoch das Risiko falls ein Feuer ausbricht 
/ sonst etwas passiert? 

i. Wenn FG zahlt und etwas passiert, ist es 
unsere Schuld? 



ii. Die FG hat keine Versicherung, die Fakultät 
schon.  

iii. Anna-Marie klärt das Risiko ab mit der 
Fakultät und verlangt ein schriftliches 
Abkommen/Sicherheitszertifikat.  

 
Y Abstimmung Pullover Bezahlung/Statement Kasse  

ö Wird auf die nächste Sitzung geschoben  
Y Fokusgruppe bilden: Svea, Uta, Edi, Yannick bisher drin : fehlt nur noch erstes 

Jahr (2. semester)  
ö  Julia (nicht anwesend) wird gebeten mitzumachen. 

Y Foto Angebot  
ö Wir brauchen gute Fotos für die Website, sowie brauchen die meisten 

Mitglieder auch wieder aktuelle Bewerbungsfotos.  
• Deshalb entstand die Idee eine Fotografin zu organisieren, 

die an einem Termin Gruppenfotos, Website-Fotos und 
Bewerbungsfotos schiesst. 

• Zudem, falls dies gut läuft, könnten wir für die 
Studierenden einen Termin bieten (was sie selber bezahlen). 
Zuerst probieren wir es jedoch FG intern aus.  

• Dafür haben wir Julia Gunti (@maerchenmalerin im 
Instagram) angefragt.  

• In der nächsten Sitzung stellen wir Julia und ihre Preise vor 
und stimmen darüber ab.  

ö Wollen wir Website Fotos alle mit dem FG Pulli oder macht das einen 
‘geschlossenen’ Eindruck und wirkt weniger persönlich? 

ö Das Interesse der Studierenden für Bewerbungsfotos könnte schon mal 
via Instagram erhoben werden.  

ö Randfrage: sollten von allen Mitgliedern die Email auf die Website? 
• Wenn Mitglieder kein Problem damit haben direkt 

kontaktiert zu werden können sie sich bei Anna-Marie 
melden.  

• Alle die lieber nicht eine Email direkt bekommen würden, 
sonder via der FG-Adresse vermittelt werden wollen, 
können das auch tun.  

Y Takeover Uni Instagram-Account  
ö Am Freitag (27.03) findet ein Takeover des Accounts statt. Dabei wollen 

wir vorstellen wer wir sind und was wir machen. Zudem wird in eigener 
Sache Werbung gemacht.  



ö Ist es für alle in Ordnung das Gruppenfoto (welches auf unserem Insta 
ist) zu verwenden? Falls nein à Melden bei Magdalena/Anna 

ö Gerne würden die Beiden auch Einzelfotos posten  
• Alle die das nicht möchten geben Magdalena oder Anna 

Bescheid.  
Y Zschokke Haus  

ö Immer noch auf dem Schirm, hoffentlich haben wir die Möglichkeit im 
Sommer zu wandern. 

• Es ist sehr günstig für Uniangheörige und deshalb 
hervorragend für die FG.  

ö Sobald es zugelassen ist, das sich ein paar Leute mehr treffen können, 
wird eine Email verschickt mit der Nachfrage wer Lust hat etc.  

• Kein offizieller FG-Anlass à ist freiwillig und es können 
auch nicht-FG-Mitglieder mitkommen. 

Y Abgabe der Geschenke für die Vortragenden 
ö Diana und Elena haben sehr tolle und persönliche Geschenktüten 

bekommen. Sie (&auch die Vortragenden der Forensik) waren sehr 
begeisteret.  

ö Die Geschenke werden von der Fakultät übernommen.  
Y Typeform vorstellen  

ö Eine Umfrage soll gestartet werden um die Studierende die wir vertreten 
wollen besser kennen zu lernen.  

ö Jannis & Hannah helfen Anna Marie mit einem Vortest innerhalb der 
FG, danach soll es für alle Studierenden der Psychologie geöffnet werden.  

3. Projekte  
Y Zukunft der Rein in die Praxis Workshopreihe  

ö Wir haben viele, sehr erfolgreiche Veranstaltungen gehabt.  
• Jedoch hatten wir einen kleinen Faux-Pas, denn auf der 

Übersicht mit Themen wurde zB ein Termin zur Kinder- 
und Jugendpsychologie angeboten, welcher jedoch auf 
Unbestimmt verschoben wurde.  

a. Deshalb haben sich viele gemeldet, die nicht 
wussten, dass es nicht stattgefunden hat. 

b. à Die Kommunikation muss besser werden (was 
sehr schwer sein kann, denn es sind auch nicht alle 
Vortragende kommunikativ und allen 
hinterherrennen ist nicht so einfach). 

ö Anna-Marie hat sehr viel Herzblut in dieses Projekt investiert, doch 
langsam wird ihr die alleinige Arbeit zu viel. Die nächsten zwei Events 



(tiergestütze Therapie und Transgender Jugendliche) übernimmt sie noch 
mit der Unterstützung von Hannah aber danach würde sie die 
Hauptverantwortung des Projekts gerne abgeben.  

• Melina ist sehr interessiert, hat jedoch momentan nicht so 
viel Kapazität, erst ab September. 

• Svea & Theresa sind auch sehr interessiert und würden jetzt 
schon beginnen.  

• Somit hat sich nicht nur ein einziger Verantwortlicher 
ergeben, sondern ein Team, welches mit der Unterstützung 
von Anna-Marie, das Projekt übernimmt.  

a. Anna-Marie gründet hierfür eine WhatsApp Gruppe.  
Y Forensik für die Zukunft: Wie wollen wir das machen? 

ö Bei uns war es ein sehr beliebtes Event, die Forensiker machen jedoch 
auch gute Eigenwerbung.  

ö Im 5-Jahresplan der Fakultät ist Forensik mehr eingeplant und sollte eine 
grössere Rolle spielen.   

Y FSP Meeting und zukünftige Projekte  
ö FSP will mehr für Studierende rausholen mit Meetings und sonstigem 

Vernetzen.  
Y Zusammenarbeit mit Studierenden aus Zürich und Bern  

ö Beide Präsidentinnen des FAPS (Uni ZH) und der Fachgruppe der Uni 
Bern sind einverstanden, mehr zusammenzuarbeiten.  

• Es könnte sehr hilfreich sein für Studierende von anderen 
Studierenden zu hören was welche Uni bietet etc.  

4. Berichte Gremien  
Y Fakultätsausschuss 

ö  Edi hat Uta vertreten und die Beiden reichen die Infos nach. Edi muss 
Uta noch briefen.  

Y Fakultätsversammlung 
ö Es soll ein Antrag geben zum Thema Finanzen und Gelder bezüglich 

dem Ersparten von Fachgruppen, es geht darum das FGs mit viel Geld auf 
der Seite ein wenig des Geldes wieder abgeben müssen. 

• Dies ist entstanden, da in einigen Extremfällen die FGs 
Geld horden, was nicht der Sinn einer FG ist. Wie soll man 
mit FGs umgehen, die kein Interesse daran haben 
Studierende zu unterstützen? 

• Uns betrifft es weniger startk denn es wird mit ca 2.50Fr 
pro Person gerechnet, also bei uns etwa 2300 im Semester 



und 4600 im Jahr über 5 Jahre ohne Einkommen, was bei 
uns etwa 23000Fr in erlaubten Geld wäre.  

• Es wird auch einberechnet wie viel eine FG für ihre 
Studierenden macht, wie viel externes Einkommen sie 
haben etc.  

• Antrag wurde jedoch noch nicht geschrieben oder gestellt, 
nur die Idee steht im Raum 

ö Es gab erste Schritte um mit den Studierendenzahlen umzugehen. Jede 
Abteilung muss nun 10 Bachelorarbeiten mehr anbieten. Dieses Konzept 
gilt es in der Praxis zu beurteilen.  
 

Y Prüfungskommission  
ö Edi braucht eine Rückmeldung zum Thema der Anrechnung externer 

Prüfungsleistung. 
• Die Vorschriften der Uni besagen, dass mindestens 50% der 

Leistungen in Basel absolviert werden müssen. Unsere 
Fakultät jedoch verlangt 2/3 der Prüfungsleistungen an 
unserer Uni. Das heisst wir als Fakultät haben eine höhere 
Anforderung an die Anzahl der ETCS als die Uni selber. 

a. Wollen wir die Strenge lösen und uns an die Uni 
anhängen? 

b. Die Fakultät hat die Hoheit rechtlich zu entscheiden 
ob sie die Strenge beibehalten wollen. Die Frage ist 
nun ganz simplifiziert: will die Fakultät die 
hochqualitative Lehre beibehalten oder lieber mehr 
Freiheit geben? 

i. Jedoch müssen zur Anrechnung (egal ob 50% 
oder 66%) die Standards der Uni Basel erfüllt 
werden.   

c. Das Thema wird in die Fokusgruppe übernommen. 
Dazu wird ein Zoom-Meeting abgehalten.  

i. Meinungen können an 
raphael.most@unibas.ch gesendet werden.  

• Der Rest der PK-Angelegenheiten wird nachgereicht. 
Y Regenz  

ö Wiederwahl des Vizerektor der Lehre ist Grob. 
ö Es wurden einige Titel vergeben und es gab eine Titeländerung in 

Medizin.  
Y Studierendenrat  



ö Sehr intensiv und lang weil viele Wahlen stattgefunden haben. Neu gibt 
es ein Ressort Kultur und eine neue Protokollantin.  

Y Kommission für Chancengleichheit  
ö Anna würde dieses Gremium gerne abgeben, da sie keine Zeit hat die 

ganze Zeit Gloster hinterherzurennen.  
• Svea & Theresa wären Interessiert und tauschen sich mit 

Anna aus.  
Y Stipendienkommission  

ö Hat noch nicht getagt.  
Y Alumni beauftragte 

ö Es ist sehr zeitintensiv, denn Rui möchte eine Interview Reihe aufbauen 
mit Absolventen und diese auf LinkedIn publizieren.  

ö Wenn Jemand Ideen hat für potentielle Absolventen der Uni Basel, die 
interessante Laufbahnen haben respektive spannende Jobs haben können 
sie sich bei Anna melden.  

5. Varia 
Y Masterevent: die Infoveranstaltung an der Uni Basel betreffend dem 

Masterstudiengang was ein grossartiger Erfolg.  
Y Die propädeutischen Prüfungen sollen offline stattfinden, weshalb wir auch 

versuchen sollten ein Prop-Out (in Coronakonformen Rahmen) 
durchzuführen.  
ö Dazu könnten wir auch Uni Board anfragen zum Sponseren. 

Y Die Frage kam auf bzgl der Aufzeichnung von Lehrveranstaltungen auf. Das 
Thema wird auf die nächste Sitzung vertagt aber hier die wichtigsten Punkte 
aufgeführt. 
ö Die Umstellung zurück zu Offline Veranstaltungen wird nicht von heute 

auf morgen passieren. Es wird auch viele Probleme für Studenten geben, 
die zB wieder nach Hause sind (da sich eine WG nicht gelohnt hat) und 
nicht plötzlich an die Uni pendeln können, oder auch durch Nebenjobs 
oder medizinischen Gründen nicht so schnell wieder umstellen können.  

• Hybride Lehre soll und muss fast angeboten werden. 
ö Es gibt viele Dozenten, die sich weigern ihre Vorlesungen aufzunehmen.  

• Sie geben an, dass der Grund Datenschutz sei aber es gibt 
auch viele die aufnehmen. Wieso können das nicht alle 
machen? 

ö Wenn die FG diese Meinung vertritt, können die Dozenten auch mal 
darauf angesprochen werden.  

 


